

Stein für Stein zur Demokratie

Demokratie kann ganz schön mühsam sein. Diese Erfahrung machen derzeit zahlreiche steirische Schüler im Rahmen des Planspiels „Demokratie-Bausteine“. Darum geht es: Die Mitspielenden werden vier fiktiven Ländern zugeteilt und sind mit Problemen wie Jugendschutz (z. B. Gewalt in Computerspielen) und Umweltverschmutzung konfrontiert. Zuerst müssen sie innerhalb ihrer Gruppe einig werden, diese Standpunkt vertritt dann ihr „Minister“ bei einer Ratssitzung. Den Jugendlichen wird vor Augen geführt, wie schwierig es sein kann, Kompromisse zu finden.

Diese Planspiele gibt es an 12 Schulen. Die nächsten Termine: 27. 5. in der HAK Eisenerz, 2. 6. in der Landesberufsschule 7 in Graz, 9. 6. in der Landesberufsschule Mitterdorf. Das Planspiel findet im Rahmen des Projekts „Alt genug – DOs!“ von Land Steiermark, der Fachstelle [beteiligung.st](http://www.beteiligung.st) und Logo-Jugendmanagement statt. Infos: www.beteiligung.st.

Bis zu einer Einigung am Verhandlungstisch kann es länger dauern. ▶

